

世田谷まちづくりファンド助成事業 第19回（2011年度）審査コメント

福永順彦

全体

応募数は例年より少なめだったようですが、全体に良い活動が集まったと思います。どの活動も身近な人と人をつなぐという点では、とても良いと思いました。今回はさらに、それが継続した地域の元気につながるかどうか、という点を重視して見ていました。そのためには、知り合いになって、それからどうするのか。その先につながる工夫と、今ある地域のあり方を尊重する丁寧さが必要だと思いました。今回助成の対象となったグループは、いろいろな切り口がありましたが、いずれも現場の感覚で工夫をしている様子があり、審査しながらもとても触発されました。助成に至らなかった団体の方々は残念ではありますが、活動で知り合えたことを「まちづくり」のタネとしてもうひとつ展開する工夫をして再度チャレンジしていただければと思います。

子どもでつながる♥くらぶ

発達障がいについて、マスコミなどで取り上げられるようになりましたが、身近な現実として理解を浸透していくのはとても大変だと思います。応援しています。

あかねこうぼう

個人の家を公共的に開いていくということはなかなか理解を得にくく、最初は大変だと思いますが、他の「地域共生のいえ」と情報交換をしながら無理をせずに続けてください。応援しています。

トランジション世田谷

まさにこれからの地域に不可欠な視点です。どんな成果があるのかとても楽しみです。

在宅チーム医療を考える会準備会

専門の領域から一歩地域に出て、多くの理解者をつくって「まちづくり」としての活動になっていくことを期待しています。

どんどんガガガ隊

グループ名からして楽しそうです。ファンドの仲間を通して新しい広がりができると良いですね。

フレンドリーグループ

具体的な場所があることが強みですね。どんな拠点に育つのか楽しみです。

パーマカルチャーガーデン世田谷

プレゼンがよかったです。マンションの住民以外にもネットワークが広がっている様子がありました。自分たちのマンションから周辺の地域の方々にどうやって活動を広げていくのか、期待して見えています。

きっかけファクトリー

都市の農地の再生というテーマと着眼点には共感しました。対象農地はこれからとのことで、できればひとりでもいいから事前に農家の方と直接話し、世田谷に農地を持つ個人の思いや直面している問題点を見せていただけると良かったと思いました。これから相手が見えてくる中でどんな展開をされるのか期待しています。

千歳小おやじの会

各地で活動するおやじの会は、まちづくりのひとつのパワーになっています。千歳小学校を中心としたエリアでの活発な活動を期待します。

玉川にエコタウンをつくる会

あせらず成果を積み上げることが大切だと思います。また、行政との上手な関係づくりが不可欠です。他団体の事例も参考にし、少しずつでも実現し、継続した活動になることを期待しています。

街づくりの仲間たち

はじめの一步で着実に成果を積み上げてこられたこと、「街づくり」にテーマを絞った方針はよく理解できました。市民サイドで真正面から街づくりに取り組む活動を支援したいと思いました。

こころ、からだ セルフィール

はじめの一步で着実に成果を積み上げてこられたことがわかりました。自己評価は「ちょっと不満」だったようですが、活動が具体的なので、少しずつ修正していけば、さらに良い取り組みになっていくのではないのでしょうか。

ウエルカムチャンネル

映像でまちの様子をとらえていく活動に将来性を感じました。ワークショップ参加者が、どのように地域で活動していくのか、その展開をみせていただきたい思います。

働きたいママの応援カフェ

子育てか仕事か、という二者択一ではない、一律ではないいろいろな働き方や子育ての形があるんですね。この拠点で、多くの出会いが生まれることを期待します。

フラワーランド園芸ミニディ

着実に活動されている様子がわかりました。種からの苗づくりなど、新しい取り組みにもチャレンジされており、さらに活動が地域に広がっていくことを期待しています。せっかくなので、ホームページをもう少し活用されてはいかがでしょうか。当番日記が読みたいです。

東京グリーンプロジェクト

活発に活動されているようですね。地方とのつながりをつくる活動が、どんな展開になるのか、ファンドのルール上交通費の制限がありますが、活動そのものには興味があり、期待しています。

放課後遊び舎

目的にむけて活動内容が丁寧で、着実にできることをされているように感じました。子ども同士のタテのつながりができる、子どもの声がたくさん聞こえるまちになって欲しいです。

野川の多自然川づくりを考える連絡会

充実した、着実な活動をされており、敬意を表します。行政との関係についても、他の団体の参考になると思います。ますますのご活躍を期待しています。

SAN

地域にある多様な活動が目に見える形になって、地域に新しいエネルギーを与えていると思います。丁寧に取りくんでいらっしゃるがよくわかります。地域の方々に広く周知していくことはとても難しいとは思いますが、民間の場所を公共に開くことへの理解が少しずつでも広がることを期待しています。

芦花公園しあわせの野音の会

活発な活動をしており、若い世代から上の世代まで幅広いネットワークができているところが素晴らしいと思います。助成終了後、最初は大変かもしれませんが、これからも音楽を通しての地域のつながりをつくってってください。ますます期待しています。

豪徳寺駅周辺風景づくりの会

地域の歴史を顕在化しながら愛着あるまちづくりにつなげる、継続した活動が素晴らしいと思います。標識板の設置費について、減額の対象としましたが、お金をかけなくても、例えば地域の方とコミュニケーションができる掲示版などがあると良いかもしれません。

岡さんのいえTOMO

多くのサポーターの協力で活発な活動をしていること、地域に周知していこうとすることにご努力が良くわかりました。難しいこともたくさんあるかと思いますが、場所が持っている力を活用して、皆さんの思いを結集して継続させてください。応援しています。

わいわいコミュニティ・たまがわ

この場所で、地域のタテのつながりが生まれてきていることがよくわかりました。このような場所は「あるといいな」と思っても、誰かがエネルギーをかけ続けないと、なかなかうまくいきません。これからの継続に期待しています。